

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

CONSEIL MUNICIPAL DU 28 MARS 2024

Restauration des remparts de Mousserolles

L'artiste Zigor s'exposera au Didam en avril

La saison 3 du Budget participatif approuvée

Les élus municipaux de la Ville de Bayonne se sont réunis ce jour en Conseil municipal, et ont notamment voté favorablement en faveur du lancement des consultations de maîtrise d'œuvre relatives à la restauration des murs des remparts. Ces études sont envisagées pour accompagner le projet de revalorisation des espaces d'exception situés au pied des remparts dont les travaux se poursuivent à La Poterne et devraient débuter à l'automne prochain à Mousserolles. Les élus ont également statué sur l'évolution du règlement du Budget participatif n°3, qui sera officiellement lancé le mois prochain avec la reconduction d'une enveloppe de 300 000 €. En effet, après deux premières éditions réussies du Budget participatif, et l'émergence de 27 projets lauréats, des nouveautés viennent enrichir ce dispositif, notamment grâce à une part financière dédiée à la jeunesse. Les habitants seront ainsi invités à proposer des projets d'intérêt général, soumis aux votes de leurs pairs et financés et mis en œuvre par la Ville. Enfin, le Didam accueillera l'artiste et photographe ZIGOR pour une exposition inédite à partir du 3 mai.

Les remparts de Mousserolles bientôt revalorisés

De sa longue histoire de place fortifiée, la Ville de Bayonne a hérité d'un formidable patrimoine architectural et paysager en plein cœur de la cité avec près de 40 hectares de glacis et 4 kilomètres de linéaires de remparts, classés monuments historiques. La Ville de Bayonne entend préserver ce patrimoine, le sécuriser et le valoriser pour une réappropriation par les habitants. Le vote favorable en faveur du lancement des marchés publics permet à la Ville de recruter une maîtrise d'œuvre habilitée et compétente pour conduire ces travaux d'entretien et de valorisation des Remparts. Cet ambitieux projet poursuit les investissements réalisés par la Ville pour valoriser son patrimoine d'exception : la réhabilitation et la rénovation des casemates de Mousserolles lancé en 2021 et la requalification du site de la Poterne débuté en 2023. L'aménagement d'un jardin partagé a par ailleurs d'ores et déjà démarré à Mousserolles, et sera suivi au niveau du Bastion Royal par des travaux d'aménagement de l'entrée du parc à l'automne 2024.

La saison 3 du Budget participatif lancé

Après deux premières éditions réussies du Budget Participatif, et l'émergence de 27 projets lauréats, la Ville de Bayonne lance sa troisième édition avec la reconduction d'une enveloppe de 300 000 €. Des nouveautés viennent enrichir ce dispositif, notamment grâce à une part financière dédiée à la jeunesse.

La 2^{de} édition du Budget participatif de la Ville de Bayonne avait retenu 11 projets sur les 28 mis aux votes des habitants (sélectionnés parmi les 73 projets proposés), pour un montant total de 298 700 euros. Cette 3^e édition poursuit des objectifs équivalents afin de faire participer concrètement les habitantes et habitants à la transition écologique, solidaire et citoyenne de la ville au quotidien. Afin de favoriser l'engagement de tous les publics, la Ville a choisi de réserver une enveloppe de 50 000 € TTC à des projets portés par des jeunes âgés de 9 à 25 ans. Dans un souci d'équité entre les projets et pour permettre la concrétisation d'un maximum de projets, le coût maximum d'un projet ne pourra dépasser 50 000 € TTC. Les projets seront à déposer à partir du 20 avril prochain.

Exposition au Didam de ZIGOR, « Les Pentes », du 3 mai au 16 juin

Pour sa programmation de printemps au Didam, la Ville poursuit ses hommages aux grands artistes qui ont marqué le territoire. Après la rétrospective consacrée à Dominique Duplantier et à son savoir-faire inégalé en matière de dessin, qui a réuni à ce jour plus de 8 000 visiteurs, succède une exposition de Zigor axée sur la photographie.

Ce projet, élaboré en partenariat avec la Communauté d'Agglomération Pays Basque, présentera, entre le 3 mai et le 6 juin 2024, un ensemble de photographies réalisées par l'artiste au gré de ses pérégrinations dans les montagnes basques. Ces images sont accompagnées de textes, dessins et quelques sculptures de petit format évoquant la pente et les monts qui modèlent le Pays Basque. Inaugurée à Bayonne, cette exposition sera présentée en 2024 en itinérance de la côte basque jusqu'à la Soule en s'invitant à Ospitalea puis à Agerria.

Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - presse@bayonne.fr